

Concepcion, 17 de Enero de 1956.

Señor  
José González, M.D.  
Director Programa Latino-Americano  
American Hospital Assn.  
WASHINGTON, D.C.

Estimado Dr. González:

Acuso recibo de su atenta del 11 de Enero en que me envía copia de un memorandum con los proyectos para el presente año del Programa Latino Americano, con el objeto de que como Miembro del Comité Asesor, le haga las observaciones que me parezcan pertinentes.

He revisado y leído con mucha atención e interés el proyecto en cuestión y desde luego le digo que me parece muy interesante y de acuerdo con las realidades.

Seminarios.- Creo que los Seminarios tienen una gran importancia práctica aun cuando su influencia se deja sentir sobre un grupo generalmente local. Por eso, poniéndose en el caso de que los fondos no alcanzaran para realizar todos los puntos del proyecto, pienso que los Seminarios deberían tener el último lugar en el orden de prioridades. Pienso también si no habría ventajas en reunir México y Cuba en un solo Seminario para los países del Caribe y venirse con el otro un poco más al sur.

Viajes.- El proyecto me parece muy interesante. Creo que una visita "de propaganda", diríamos, que incluya al Dr. Almenara puede ser de gran efecto.

Publicaciones.- Ambos proyectos son interesantes y deben merecer nuestro apoyo.

Comité Asesor.- La idea es buena; creo que ella permitirá incorporar más gente al programa, especialmente personas que no tuvieron oportunidad de colaborar en la Asociación Interamericana cuando tenía vida activa. Pero pienso también en los inconvenientes que puede presentar un comité demasiado extenso. Ahora, si solo se trata de estimular a otros grupos y llamarlos a la colaboración, se me ocurre que ello podría obtenerse muy bien con la formación de Asociaciones o Capítulos locales - que cooperaran independientemente. El viaje de Uds. puede ser decisivo sobre ello.

Técnicas de <sup>de</sup> Demostración.- Me parece la parte más importante y promisoría del proyecto. Creo que ellas serán de gran utilidad; pero pienso también que al planearlas deben considerarse cuidadosamente los siguientes puntos: - en Latinoamérica hay numerosos países que difieren ampliamente en sus niveles de desarrollo y en sus modalidades, así como en sus costumbres y en sus medios económicos; una misma receta que ha probado ser buena para Norteamérica no es necesariamente buena o aplicable a los países del sur. Hay individuos en Latinoamérica que pueden cooperar en esas demostraciones; convendrá utilizarlos hasta donde ellos estén dispuestos a aceptar las bases generales de ellas. Deberá darse a los asistentes el máximo de oportunidades de discusión, para que expongan sus problemas o sus modalidades o sus puntos de vista y así las enseñanzas se hagan más aplicables.

Ojalá, estimado amigo, estas observaciones le sean de utilidad y contribuyan al mejor éxito de nuestro programa.

Lo saluda atentamente,

Dr. Ignacio González G.